
Compte-rendu du conseil de l’école doctorale de mathématiques et 
informatique du lundi 3 juillet 2006, 14h00 

Étaient présents : Franck Barbier, Christophe Bavard, Achille Braquelaire, Martin Braure de 
Calignon, Geneviève Bretenoux, Charles-Henri Bruneau, Éric Charpentier, Serge Dulucq, Yves 
Dutuit, Michel Matignon, Yves Métivier, Mohamed Mosbah, Jean Roman, Éric Sopena, Paul 
Vigneaux. 
 
Étaient excusés : Michel Boileau, Antoine de Daruvar, Cyprien Gay, Emmanuel Kowalski, Samuel 
Orzan, Marc Perret, Claude Rullière, Ahmed Zeriahi. 
 

1. Proposition d’attribution des allocations 2006 

L’école a été dotée de 10 allocations en première session. Sur les 11 allocations établissement 
disponibles, l’université Bordeaux 1 en a attribué 3 à l’école : 
• D. Jolly, sujet Brauner-Commenges (mathématiques appliquées) 
• V. Kuentz, sujet Dufour-Saracco-Chavent (mathématiques appliquées) 
• B. Méry, sujet Retoré-Bassac (informatique) 
Concernant le contingent de 10 allocations, 19 candidatures ont été retenues (3 en mathématiques 
pures, 2 en mathématiques appliquées, 12 en informatique). Après discussion, le Conseil adopte à 
l’unanimité la proposition suivante : 
Liste principale (10 allocations) 
• M. Bacquelin, sujet Bilu (mathématiques pures) 
• F. Baldacci, sujet Desbarats- Braquelaire (informatique) 
• B. Barusseau, sujet Strouse (mathématiques pures) 
• A. Bellue, sujet Nkonga (mathématiques appliquées) 
• N. Caniart, sujet Zeitoun (informatique) 
• E. Lombardi, sujet Iollo (mathématiques appliquées) 
• M. Mbaye, sujet Krief (informatique) 
• J. Mercadal, sujet Consel (informatique) 
• A. Morra, sujet Bellabas (mathématiques pures) 
• R. Synave, sujet Gueorguieva- Braquelaire (informatique) 
Liste complémentaire classée (pour demande deuxième session) 
• F. Trahay, sujet Namyst (informatique) 
• C. Morand, sujet Benois-Pineau (informatique) 
• C. Saule, sujet Denise-Dulucq (informatique) 
• F. Dècle, sujet Guitton-Hachet (informatique) 
• T. Phan Quang, sujet Delest-Melançon (informatique) 
• Ph. Andouard, sujet Mosbah-Ly (informatique) 
En cas de désistement sur la liste principale, cette liste complémentaire sera utilisée (en fonction 
des résultats de la demande de deuxième session, prévus vers le 21 juillet). 

2. Rapport d’étape annuel des doctorants 

La version finale du rapport est validée par le Conseil. Ce document sera envoyé à l’ensemble des 
doctorants, et des encadrants pour information, dans la première quinzaine de juillet. Le rapport 
est à remettre par chaque doctorant avant la fin septembre. 
Suite à une question d’Yves Métivier, une discussion s’engage sur la possibilité de répartir les 
rapports entre les différents encadrants afin que chaque doctorant ait un suivi plus personnalisé (le 
lecteur n’étant pas le directeur de thèse ). Finalement, il est décidé que pour la première année, 
les rapports seront répartis entre les membres du comité de pilotage, ce qui permettra de faire une 



première analyse des retours. Suite aux résultats de cette analyse, la proposition pourra être 
rediscutée. 

3. Point budgétaire 2006 

À mi-parcours, environ 40% du budget a été dépensé. Il reste notamment 5.500 euros sur le 
budget missions, ce qui doit permettre de financer encore de nombreuses missions pour les 
doctorants. 

4. Monitorat en entreprise 

Éric Sopena et Yves Métivier font un point sur l’avancement du projet. Il est prévu que les premiers 
contrats puissent être signés dès octobre 2006. 
Un groupe de réflexion (regroupant les universités d’Aquitaine et des représentants des 
organisations professionnelles) travaille à la mise en œuvre de ce projet. L’école vient de recevoir 
deux propositions d’entreprises. Éric Sopena va contacter les responsables. 

5. Cours de l’école doctorale 2006-2007 

Éric Sopena rappelle que les propositions de cours spécifiques de l’école pour l’année 2006-2007 
doivent être connues en septembre prochain. Christophe Bavard et Mohamed Mosbah se chargent 
de collecter d’ici-là les différentes propositions. 

6. Journée IDeE 

Martin Braure et Paul Vigneaux font un rapide compte-rendu de la journée doctorants-entreprises 
qui s’est déroulée au LaBRI le 15 juin dernier. 

7. Projet d’arrêté relatif aux études doctorales 

La CPU s’est prononcée à l’unanimité contre le projet qui, en particulier, permettrait à des 
organismes privés de co-délivrer des diplômes de docteur. Le texte doit passer au CNESER dans 
les jours qui viennent.  

8. International 

Éric Sopena fait un compte-rendu de la journée « Jeunes mathématiciens et leurs aînés », qui 
s’est déroulée à l’Institut Français des Pays-Bas à Amsterdam le 27 mai dernier.  
Des informations sur les possibilités de coopération sont disponibles sur le site du Réseau Franco-
Néerlandais de l´Enseignement Supérieur et de la Recherche ��http://www.ufn-fnu.org/. 

9. Questions diverses 

Éric Charpentier, qui a coordonné pendant plusieurs années les Leçons de Mathématiques 
d’Aujourd’hui, informe le Conseil de son souhait de trouver un remplaçant. 
Éric Sopena le remercie pour tout le travail accompli durant ces années et propose que les Leçons 
soient prises en charge par un binôme mathématicien-informaticien, afin de renforcer l’orientation 
« Leçons de Mathématiques et d’Informatique » décidée il y a quelque temps déjà. Frédéric 
Bayart, pour les mathématiques, s’est déjà déclaré intéressé. Reste donc à trouver un collègue 
informaticien… 
 
 
La séance est levée à 15h20. 


